

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Núm. 4041.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 24 DE ENERO DE 1864

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

APUNTES DE UNA CARTERA.

2.ª SERIE.

Carta duodécima.
(Continuacion.)

Tambien Cálculo ha cantado al lago Benaco desde su solitaria Villa, cuyas raias se ven á lo lejos; y en verdad que los antiguos y los modernos han obrado muy atinadamente en establecerse cabe tan deliciosas riberas, pobladas de naranjos y cidros, de vidés hojosas que resguardan al cansado labrador de los ardientes rayos del sol en los meses largos del Estio; y que reciben en pago de este servicio cuando las enormes crestas alpinas sacuden sus nieves eternas y difunden una temperatura glacial por la comarca, el abrigo protector de planchas ó tablas unidas que sacan de la madera de sus bosques y se apoyan en forma de techo sobre robustos pilares, cuya blancura resalta á los ojos del viajero desde considerables distancias. En la orilla Bresciana como en la Veroneta, hallareis siempre dispuestos á complaceros en los puerrecillos y calas, pescadores espertos que tendiendo sus redes os regalarán con las preciadas anguilas, las pequeñas sardinas, las sabrosas tenca y carpas, y mas particularmente con los carpiones ó carpones, que solo se conocen en estas aguas. Tambien aqui, de la propia manera que en Como, podeis navegar diariamente en vapores, y aun trasladaros de Italia al Tirol y viceversa, si esa fuere vuestra voluntad ó vuestro propósito, pero en mi juicio no será facil que goceis de los encantos que aquel otro lago ofrece, porque segun he podido juzgar desde diversas estaciones de la via ferrea, los bordes del Garda, no son, ni con mucho, tan risueños y pintorescos.

Os aconsejo no obstante, lectores benévotos, que si alguna vez el tiempo os sobra y quereis comprobar la exactitud de esta última observacion, disculpeis cualquiera diferencia que podais notar entre la realidad del paisaje y mis impresiones de hoy, porque os confieso de buen talante, que los Austriacos me han vuelto avinagrado y mohino, trocando mi natural condicion desde el punto y hora en que asomé las narices á este retazo mal zurcido del moderno Imperio Germánico. No habiamos en efecto pisado todavia el suelo del Véneto, y ya las bocas de los cañones y los baluartes de Peschiera nos salian á relucir con lúgubre aparato, mostrándose á poco en la Aduana los soldados húngaros con bigotes de pelo de cofre, levita corta de lienzo blanco

y pantalon azul ceñido ridículamente á la pantorrilla hasta entrar por la estrecha garganta de una especie de botina rusa de muy cortas dimensiones. El morrion cónico truncado, tampoco favorece á la talla y á las formas atléticas de estos desabridos militares, que nos miraban de arriba abajo no bien nos apeabamos para entregar los pasaportes y examinar los equipajes.

Alli fué Troyal de nos manda lo primero entrar bajo un cobertizo, que precedia á cierto rústico edificio, mitad figon, mitad oficina de registro y policia, donde recibimos la formal invitacion de permanecer *vellis nollis*, sin evacuar ni aun las necesidades urgentes naturales, hasta que se nos devuelvan los documentos respectivos y se nos barajen, manoseen y descompongan por completo las ropas, las maletas y los sacos. Uno de aquellos benditos aduaneros se apodera con tan solícito afan y se entretiene con tanta fruicion en las menudencias de mi pobre equipo, que agota mi paciencia; porque se necesitaba de aquesta preclara virtud no poca dosis, hallándonos á la razon hambrientos y cansados y mirándonos en trance semejante unos á otros con ojos impacientes todos los viajeros. El pobre diablo del flamenco, que pugnaba en vano por leer las tarjetas de visita, los apuntes privados y hasta las cuentas de las fondas que envolvian las corbatas y los guantes (prometiéndose sin duda descubrir avisos ó confidencias de algun comité revolucionario italiano) observó mi disgusto bien marcado en el semblante, y tal vez para cohonestar sus impertinentes maniobras con las órdenes del Gobierno á quien servia, comenzó á decir con singular cachaza: «La Suá Magestad Imperial... é Reale é Apostólicá! añadi yo inmediatamente con tono muy sarcástico, y le volvi la espalda hasta que tuvo á bien dejarme en paz y marchar hacia el buffet, donde depriosa engulló lo que quisieron darme, teniendo siempre á derecha é izquierda comiendo y bebiendo á los soldados. Pero no pararon aqui nuestras cuitas: porque devuelto el pasaporte y posesionandome nuevamente del wagon, pocos momentos antes de partir tuve la precision de buscar bajo el abrigo el paraguas, el baston y una espada de ceñir que yo llevaba y dejé antes en el coche. Vanas diligencias...! Todo estaba ya en poder de la *traviesa y picaresca* policia como lo sospeché desde luego. Me lanzo pues á la oficina: reclamo, insto, grito, me sofoco otra vez, torno á enseñar el papelote que acredita mi calidad y circunstancias, sufro interrogatorios minuciosos, invoco mi derecho á los

objetos secuestrados y venzo por fin á los Austriacos en la descomunal batalla, logrando rescatar mi hacienda y meterme en el tren cuando la implacable máquina comenzaba á mullir y á esperzarse.

Loado sea Dios que ya me alejo de semejante purgatorio, para acercarme al sitio solitario donde compuso el *suvo* aquel genio sublime que la Italia produjo. Ya comprendereis que me refiero al Dante y á las cercanias de la severa patria de Cornelio Nepote y de Cálculo, de Vitruvio, Emilio Macer y Maffei, de Verona en fin, cuyas altas torres y robustos muros, desafian aun las iras de los ejércitos modernos y constituyen una de las mayores defensas estratégicas del imperio austriaco en el Veneto. Ella encierra tambien venerables restos arqueológicos, dignos de un examen detenido; preciosos modelos de arquitectura de remotos siglos, que cautivan al aficionado y al perito; cuadros de su celebrada Escuela de Pintura, que han embelesado á muchos extranjeros; y el verdadero ó apócrifo sarcófago de la dulcisima *Julietta*, que van á visitar todas las lindas jóvenes en romeria sentimental, aspirando á la dicha de obtener un diminuto trozo de su rojiza piedra para engazarlo en cualquiera de sus joyas, é imitar con esto á la Archiduchesa Maria Luisa que dispuso montar de tal materia uno de sus collares y brazaletes no nace mucho tiempo.

Se concluirá.

Seccion oficial.

La Gaceta del 21 publica los reales decretos admitiendo sus dimisiones á los señores don Sebastian de la Fuente Alcázar y D. Lorenzo Cuenca, subsecretarios de Gracia y Justicia y Gobernacion; y nombrando respectivamente para el primer cargo, en comision, á D. Domingo Moreno, ministro del Tribunal Supremo de Justicia conservando esta plaza, y para el segundo á D. Martin Belda, diputado á Cortes.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

Por la Direccion general de loterias se dice al Gobierno de esta provincia lo siguiente:

«En el sorteo celebrado en este dia para adjudicar el premio de 2.500 rs. concedido en cada acto á las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, ha sido agraciada con dicho premio doña Emerenciana Bayo, hija de don Salvador, miliciano nacional de la villa de Rubielos, muerto en el campo del honor. Lo que participo á V. S. á fin de que se sirva disponer se publique en el Boletín oficial y demás periódicos de esa provincia para que llegue á noticia de la interesada.»

Lo que se publica en este periódico para los efectos que se previenen.
Córdoba 23 de Enero de 1864.—El G. I. Fermín Avella.

Alcaldia corregimiento de Córdoba.

Segun las noticias oficiales que acaban de comunicarse, el lunes 25 del corriente á las once de la mañana, llegarán á esta ciudad SS. AA. RR. los Serenos, señores infantes de España duques de Montpensier, continuando el mismo dia su itinerario en direccion á Madrid.

El momento en que salga de Almodovar el tren que conduce á SS. AA. se anunciará por medio de un repique general de campanas, que habrá de prolongarse hasta tanto que los augustos viajeros se alejen de la capital.

En la estacion del ferro-carril se hallarán reunidas con el Excmo. Ayuntamiento las autoridades, funcionarios y altos personajes llamados á tributar á SS. AA. los honores debidos á su elevado rango, desde cuyo punto proseguirán su marcha por la carrera de los Tejares y camino de la ronda, segun lo han ejecutado en otras ocasiones.

Interpretando pues los deseos del vecindario, me complazco en comunicar estos pormenores, por la satisfaccion que siempre tiene en saludar á los Principes hermanos de nuestra excelsa Soberana.

Córdoba 22 de enero de 1864.—El conde de Torres Cabrera.

No habiéndose presentado persona alguna á reclamar el cubierto de plata, compuesto de cuchara y tenedor, que cayó en suerte al núm. 4.495 en la rifa celebrada el dia 6 del corriente mes en la plaza de toros de esta ciudad, se anuncia al público para que el agraciado pueda exhibir en esta Alcaldia corregimiento, dentro del plazo de ocho dias, el talon que acredite su derecho al expresado objeto, bajo el concepto de que en otro caso la autoridad se reserva destinarlo á un establecimiento de Beneficencia.

Córdoba 22 de enero de 1864.—El conde de Torres-Cabrera.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La entrada del nuevo arzobispo de Valladolid en la capital de su diócesis la verificó, segun anunciamos, con toda la pompa que es costumbre en tales casos. El nuevo prelado fué recibido con entusiasmo y acompañado por un numeroso pueblo hasta su palacio, donde recibió á las autoridades y corporaciones. Por la noche hubo iluminacion en los edificios que ocupa el Seminario conciliar, y se dieron varias serenatas al prelado.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta del siguiente lamentable suceso ocurrido en aquella capital: «Un sujeto de unos cuarenta años de edad, frances de nacion, parece que requeria de amores á una sir-

viente, poco dispuesta á corresponderle; y en un momento de fatal extravío, quiso atender á la vida del objeto de su cariño. La criada, al verse amenazada con una pistola, echó á correr; persiguióla el fraances, y al llegar á una tienda, disparó á boca de jarro su arma contra aquella, que rodó por el suelo en el acto. El agresor entonces dió unos cuantos pasos, y á la vuelta de la inmediata esquina aplicose debajo de la barba la boca de su pistola (de dos cañones) haciéndose saltar toda la cara y quedando instantáneamente cadáver. El infeliz creyó sin duda que habia muerto á la que escogió para victima, cuando tan solo le rozara la cara el fogonazo, y hé ahí la segunda parte de tan trágico suceso.»

Dice La Correspondencia del 21:

Anoche llegó á Madrid el conde de Paris y se alojó en las habitaciones que le estaban preparadas en la fonda de los príncipes. Hoy por la mañana S. A. ha visitado el Museo Nacional de Pinturas.

Confirma un periódico que las Direcciones de Hacienda han recibido ya las instrucciones convenientes, á fin de que en el nuevo examen que ha de hacerse de los presupuestos, se fije con precision el cuadro exacto de la situacion de la Hacienda.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que el 4 de febrero proximo salga un vapor de guerra para Fernando Poó con la correspondencia y los auxilios que periódicamente se envian de la Peninsula á aquella isla.

La circular del Sr. Benavides merece la aprobacion del *Clamor público*, el que dice que si este gabinete cumple lo que promete, *El Clamor*, prescindiendo de nombres propios, y hasta de recuerdos y antecedentes, si este olvido le impone el patriotismo, elogiara sin reserva á los que inauguren una época de respeto á la palabra empeñada, de imparcialidad, de justicia, y para compendiarlo todo en una sola frase, de moralidad política, reservándose el derecho de juzgarlos siempre bajo el punto de vista y con el criterio de los principios progresistas.

El correo de la Habana llegado el 21 á Madrid nos trae las siguientes noticias de Santo Domingo. Una carta de la capital de esta isla, de fecha 19 de diciembre, dice lo siguiente: «Ya es un hecho consumado la sumision de Maniel: nuestras tropas han tomado posesion del pueblo sin disparar un tiro; pues los facciosos la habian abandonado y solo quedaban allí los fieles habitantes de la poblacion. Por mas que digan los enemigos del orden, las poblaciones principales de la banda del Sur están y han estado siempre en el mejor sen-

(200)

Aureliano quedó pensativo un instante, y levantándose despues se acercó á Clovis y le dijo muy bajo:

—Clovis, si Clotilde fuera un dia vuestra esposa!

Un destello brilló en los ojos de Clovis y su rostro se iluminó; pero la ilusion que llenaba de gozo su corazon la abandonó al instante. Apartó con la mano al galo-romano y le dijo con los labios amargamente contraidos:

—Tú quieres asustarme! Por tu amistad y la mia, Aureliano, no juegues con el fuego que me abrasa y que podria devorarlo, todo! No hagas nacer en mi una vana esperanza; deseos insensatos... porque seria preciso romper tronos, aniquilar reinos y verter torrentes de sangre para satisfacerlos! Sabes si me atreveria á intentarlo?

—Pero, señor, dijo Aureliano, si vuestra espada triunfante pusiese en vuestra cabeza la corona de la Galia, qué príncipe no desearia ver á su hija sentada á vuestro lado en ese trono potente?

—Calla calla! murmuró Clovis; tú

(201)

no sabes lo que ha pasado entre el rey Chilperico y yo. Escucha y verás cuán imposible es la realizacion de tus proyectos insensatos. Salí solo á caballo con el rey con objeto de suplicarle amistosamente ó mandarle, partir inmediatamente con su hija sin mas explicacion. Quería romper de una vez el encanto que me dominaba; pero antes de que tuviese tiempo de expresar al rey mi deseo, me habló con acendrado despecho, de su hija, de su sueño y de su rara conducta para conmigo. Sus palabras se hicieron cada vez mas amargas, y por último, hirió tan profundamente mi altivez, oponiendo orgullo á orgullo, que yo me irrité contra el rey, le humillé á mi vez y hasta hablé de su hija con afecto desdeñoso. Suscitóse entre nosotros un vivo altercado, que llegó hasta el punto de que ambos tiráramos de la espada para apagar con sangre nuestra cólera. El rey consintió en marchar inmediatamente, y aun cuando al volver á palacio estábamos mas tranquilos, me dijo sin embargo con la mas inflexible resolu-

(204)

destinos de los hombres! respondió Clovis con acritud.

—Llamad como querais al infinito é irresistible poder que reina en las alturas, que por eso no dejareis de reconocerle. Pues bien! decidme, si ese poder supremo os hubiese destinado á uniros con la hija de Chilperico, por grande de alma y cuerpo que fuérais, qué podriais hacer para variar vuestro destino? Qué podria hacer el rey de los borgoñones para combatir y vencer la voluntad del Altísimo? No contestais, Clovis?

Este habia dejado el banco en que se sentara y se paseaba silencioso y con paso lento por aquel salon improvisado. Poseído de una profunda emocion, tenia los ojos fijos en el suelo y meneaba la cabeza como dudando y vacilando.

Acercóse por fin al galo-romano y le dijo con tono lleno de amargura y desconfianza:

—Pero tú, Aureliano, que te atreves á leer tan osadamente en el alma de Clo-

(197)

reliano, segun parecian anunciarlo las palabras de Siagrius. El dia ya toca á su mitad, y es de suponer que los romanos se ocuparán hasta la noche en prepararse para esta expedicion inesperada.

—Ciertamente; si se deciden á venir será mañana á la madrugada, y por lo tanto creo inútil distraer á nuestros hombres de sus ejercicios y juegos; entretanto voy á ponerlo inmediatamente en conocimiento de los *edelingen*. ¡Pero tú estás distraido, Aureliano! ¿En qué piensas? ¿Tienes alguna injerencia? Temerás acaso por la jornada de mañana, y me habrás hecho concebir una esperanza que no tenias?

—¡No me atrevo á confesar la causa de mi emocion, señor! dijo el galo romano. Podria irritaros si tuviese atrevimiento de leer en vuestra alma.

Esta respuesta pareció sorprender á Clovis, y mirando con aire interrogativo al galo-romano, le dijo despues de un momento con benévola sonrisa:

—Tú puedes decirme cuanto quieras,

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 20.—Las noticias de Nueva York alcanzan al 9. Numerosos cuerpos de ejército confederados se han concentrado alrededor de la Virginia Occidental, alcanzando ventajas en muchos puntos.

Ha salido de Nueva Orleans una expedición destinada á Mobila.

Hamburgo, 20.—El hermano del rey de Dinamarca se ha negado á prestar juramento, y ha llegado á esta ciudad.

Paris, 20.—El Monitor publica hoy un decreto imperial prescribiendo la publicación del convenio firmado por Francia y España relativo al establecimiento de la línea eléctrica que debe unir España con la Argelia por medio del cable submarino entre Cartagena y Orán.

Turin, 20.—El diputado Crispi ha interpelado al gobierno sobre la conspiración de los italianos presos últimamente en Paris, y ha probado que nunca estos últimos han formado parte del ejército de Garibaldi ni de los 1.000 soldados de Marsala.

Paris, 20.—El periódico El Eco del Norte, que se publica en Lille, acaba de recibir una segunda advertencia por un artículo considerado como injurioso al Cuerpo legislativo.

En un banquete ofrecido ayer noche á Mr. Mercier, representante de Francia en Washington, recién llegado á Paris, ha asegurado que la guerra entre los federales y confederados no se prolongaría mas allá del otoño de este año; ha dicho también que los Estados Unidos del Norte no se opondrían, ni directa, ni indirectamente al establecimiento y á la consolidación del imperio en Méjico, y que sobre este asunto, el gobierno de Mr. Lincoln estaba completamente de acuerdo con el gobierno francés.

Paris, 20.—El descuento se ha elevado en Londres á 8.

Londres, 20.—Las noticias de Nueva York alcanzan al 9. El Senado de Washington ha desechado la proposición de poner sobre las armas un millón de voluntarios. En el Congreso, también basido desechada por 88 votos contra 21. De resultados de esto se han abierto negociaciones con los confederados.

Wurtemberg, 20.—La Cámara ha resuelto por unanimidad poner las tropas á disposición de la Dieta, movilizar todo el contingente wurtembergués y proponer la contribución federal.

Dicen de Atenas que el estado de neutralidad de las islas Jónicas se limitará por las potencias extranjeras, y solo serán demolidas las fortificaciones de las costas. El protocolo será formado en lo que queda de mes.

El gobierno en Nápoles ha empezado á poner coto á la mendicidad que era una de las plagas de aquella población; baste decir que hace cuatro años el número de mendigos ascendía á 14.000.

Escriben de Gallitzia (Polonia austriaca) que á consecuencia del rigor de la estación se han presentado hace pocos dias en aquel país numerosas manadas de lobos, procedentes sin duda de Rusia y de la Polonia rusa, los cuales han causado daños considerables, no solo en los rebaños sino en las personas. Citan especialmente el caso de un enorme lobo que el

dia 4 del actual al anochecer se presentó de repente en un pueblo y atacó en la calle á tres personas, causándoles graves heridas: acudió gente al socorro de los heridos con palos y otras herramientas; pero aunque sacudieron muchos golpes al animal furioso, no pudieron evitar que mordiese á otros siete de sus perseguidores, y que escapase hácia otros dos pueblos inmediatos, en los cuales hizo iguales destrozos, hasta que fué muerto á hachazos por un jóven del último pueblo que atacó. Al dia siguiente habían entrado en el hospital de la inmediata ciudad de Lemberg nada menos que veintinueve personas mas ó menos gravemente heridas por aquella fiera.

Corre el rumor en Paris que han sido presos otros cuatro italianos complicados en el proyecto de atentado contra la vida del emperador, habiéndoseles cogido bombas semejantes á las que poseían Greco y sus cómplices anteriormente detenidos.

A pesar de haberse anunciado que el príncipe Maximiliano llegará á Paris el 5 de febrero, se asegura que tanto este viaje como la ida del archiduque á Méjico dependen del resultado de una entrevista que va á verificarse entre éste y su hermano, el emperador de Austria.

En el edificio donde está el ministerio de Hacienda en Turin ha estallado un incendio que se atribuye á los cigarros. Gran número de papeles han sido consumidos por las llamas.

Escriben de Turin: «Tenemos dos prelados presos. El cardenal de Angelis se halla aquí desde hace tres años, encerrado en un convento porque se niega tenazmente á dirigir al rey una súplica. Monseñor Caccia, vicario capitular del arzobispo de Milán, ha llegado ayer escoltado por un capitán de carabineros; ha sido citado ante el Consejo de estado por abuso de poder contra el prefecto de Milán.»

En carta de Turin encontramos los siguientes detalles sobre dos de los italianos presos en Paris á consecuencia del proyectado intento contra la vida del emperador.

Trabucco daba en Nápoles conciertos y como todos los meridionales de la península italiana, era garibaldista. Ignoa si formó parte de la última expedición de Garibaldi; pero en los cartones de sus conciertos anunciaba que tocaría los aires que tocan con su corno en Aspromonte. El mes de octubre último marchó á Londres. Pascual Grecco vino de Píza á Nápoles en 1860 para hacerse fraile; pero el clustro le disgustó, dotado como se halla de una actividad devoradora, y cuando Garibaldi marchó sobre Nápoles, renunció á los que le seguían. Cuando Garibaldi se retiró á Caprera, Grecco ingresó en las sociedades mazzinistas; pero era muy charlatán, y al poco tiempo le despidieron formalmente.

En Milán se instruye un gran proceso sobre falsificación de billetes de Banco, con ramificaciones en Suiza y en muchas ciudades importantes. M. Wautier, relojero en Magenta y que huía á Suiza, ha sido preso como uno de los agentes principales.

Escriben de Bolonia, en Italia, con fecha 10 del actual, que se acababa de cometer un robo de consideración en el museo numismático de aquella universidad, de la cual han desaparecido un gran número de medallas de oro, cuyo valor pasa, según dicen, de 100,000 francos.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el tifus importado allí por los emigrados circasianos, se ha propagado de un modo alarmante en aquella capital, y está causando muchos estragos: en un buque que se hallaba surto en el arsenal, ha muerto toda la tripulación en pocos dias víctima de aquella terrible enfermedad.

Es falsa la noticia dada por el periódico La Europa de Francfort de que el representante italiano en Paris había solicitado el auxilio de Francia contra Austria.

Aparece de un estado oficial que publica un periódico de Lisboa, que la exportación total de vino de Oporto que hubo durante el año último, fue de 34.905 pipas, de las cuales mas de 30,000 se embarcaron con destino á Inglaterra, que es, se puede decir, el único país donde tiene aceptación y se consume el precitado vino portugués.

La Cámara de los diputados prusiana ha votado que sean puestos en libertad los cuatro diputados polacos presos por delito de alta traición.

El comité central de la Sociedad nacional italiana ha votado por unanimidad un mensaje al emperador Napoleón con motivo del descubrimiento del atentado de Paris.

El gobierno de Turin espera que el partido conservador alcanzará el triunfo en la mayor parte de los distritos que han quedado vacantes á consecuencia de la dimisión de veinte diputados de la extrema izquierda.

Gaceta.

Desgracia.—Anteayer hallábase un trabajador ocupado en sus faenas en la vía férrea de Madrid y cerca del arroyo de Pedroches, se hundi6 un banco de tierra, dejándolo tan mal parado que tal vez haya dejado de existir. El señor coadjutor de la parroquia de San Lorenzo D. José Carpio, tan luego como tuvo noticia de la catástrofe, se dirigió en busca de la víctima, siendo vanas sus diligencias, hasta que al fin lo encontró en el arrecife de la sierra. Inmediatamente se colocó el celoso presbítero en el carro en que conducía á aquel infeliz, al que confeso, administró la extremaunción y escoltó hasta llegar al hospital de la Misericordia, donde recibiría los primeros auxilios. Al mismo tiempo que tenemos una satisfacción en conseguir y elogiar la caridad y esmero del señor Coadjutor de S. Lorenzo, sentimos y deploramos que no se eviten con mas cuidado estos desgraciados accidentes, que se repiten con demasiada frecuencia en las obras de ferrocarriles.

Rogativa.—Hoy á las diez y media de la mañana tendrá lugar en la Santa Iglesia la solemne función de rogativa para implorar de su Divina Mage-

stad conceda á nuestra Reina un feliz alumbramiento.

El vigia.—Las pedreas de los chicos—exigen ya en esta tierra—sociedades de seguros...—mas que de incendios, de pedras.

A las pollitas.—En los magníficos salones del Circolo de la Amistad se dice que tendremos dos bailes en el Carnaval próximo. Probablemente serán el uno de sociedad y el otro de máscaras, y tendrán lugar en los dias primero y último de aquella especie de pascua bullanguera. Las niñas preparan sus mayores atractivos y los pollos se disponen para entrar en batalla. Veremos de quien es el triunfo.

Falta agua.—Si hoy luce el sol por lo claro—y hay música en el paseo—y la tarde está templada—y el airecillo no es fresco,—tendremos por esas calles—los mirinagues á cientos,—y tras cada mirinague—una bandada de cuervos—entonando sus canciones—de amorosos devaneos;—que tales son de los pollos—los placeres dominguescos—cuando el sol luce muy claro—y hay música en el paseo.

Funerales.—Anteayer tuvieron lugar los del apreciable jóven D. Joaquín Barriobuena, sicoico que ha sido en nuestro municipio y con quien tuvimos el gusto de compartir las tareas de las aulas. Con profunda pena trazamos estas líneas inspiradas por una antigua y consecuente amistad, y enviamos á su estimada familia la leal expresión de nuestros carinosos sentimientos. En pocos dias ha arrebatado la muerte en Córdoba á varias personas conocidas. Dios mejorará sus horas.

El cuento de no acabar.—Ayer fué conducido á la cárcel un hombre por atribuirsele complicación en el robo de un burro. De estas obras todos los dias tenemos nuevas ediciones.

Viage regio.—En la seccion oficial verán nuestros lectores el edicto de la Alcaldía Corregimiento sobre la llegada á esta ciudad de SS. AA. en el dia de mañana.

Sobre listas.—En la sesion extraordinaria que celebró el lunes 16 el Consejo de Estado en pleno, se evacuó la consulta hecha por el gobierno sobre inclusión y exclusion en las listas electorales. El coasejo de Estado ha sido de opinion que el pago de la cantidad que la ley exige para ser elector basta para ejercer el derecho de tal, aunque el pago se verifique fuera de la residencia donde el elector está avecinado y donde debe ejercer su derecho; pero que pedida la escusion de ser elector, por no aparecer que paga contribucion en el punto en que esté avecinado, al elector toca probar con los recibos que paga la contribucion en otras localidades ó provincias.

Caretas.—Se acerca á paso de gigante la época del Carnaval. Muchos piensan vestirse de máscara, aun cuando la mayor parte se encuentran vestidos todo el año. El Carnaval es la mentira; y los únicos que en el mundo dicen la verdad, son los que no hablan nunca. Las carnestolendas y los hombres en dos carnavales. El primero es el Carnaval del traje; el segundo es el Carnaval del corazon. En el fondo del primero, hay risas, placeres y alegría; en el fondo del segundo, hay lagrimas, ilusiones perdidas y desenganos y hastio. Nada hay que imponga tanto respeto como una máscara. Puede ser el amor disfrazado, la amistad disfrazada, el odio disfrazado y hasta la venganza oculta. A través de una

Aureliano: ignoro acaso que todos tus pensamientos no tienden mas que á mi bien?

Aureliano dirigió el dedo hácia la mesa, y sin pronunciar una palabra señaló los caracteres que estaban trazados en ella.

Clovis dirigió la vista á la mesa con franca curiosidad, y examinó las letras con cierto aire de duda, como si no supiera que las había formado él mismo, ni lo que significaban; pero el cuchillo que se hallaba á su lado y su memoria se lo recordaron.

Por algunos instantes pasó su mirada por la tienda, y haciendo despues un movimiento repentino, como si hubiera tomado una súbita resolución, se volvió hácia el galo-romano y le dijo en voz baja:

—Aureliano, mi mano ha revelado lo que pasa en mi corazon. No es cierto que te he dicho que la impresion que habia producido en mi la hija de Chilperico, se debilitaría y acabaría por desaparecer enteramente, y que la olvidaría?

sus siervos mas que el desaliento de la impotencia. Mis descendientes no se parecerán á los borgoñones y godos, que han cambiado la noble y varonil grandeza de sus antepasados por las costumbres de Roma aniquilada y gangrenada!

—Queréis escucharme con calma, dijo el galo-romano con tono solemne, y permitirme os haga una seria pregunta? Si el sueño de Clectide fuese una profecía, si Dios mismo quisiese que ese sueño se realizara?

—Qué Dios! tú Dios? Qué puede él sobre mí, que estoy protegido por todos los ases del Glasheim?

Aureliano replicó con voz tranquila y espresiva á la vez:

—Yo hablo del Dios que todo lo gobierna en la tierra, cuyo poder ha hecho los mundos, y que con solo un signo suyo puede romperlos!

—Aivader! (1) ha creado el mundo; Odin es el poderoso dispensador de los

(1) Padre de todo, uno de los nombres de Odin.

cion, que preferia someterse á su hermano y renunciar su corona, á dar por esposa su hija á un pagano, si quier fuera el emperador de Occidente.

—Pero, mi señor Clovis, no comprendo bien. Habis hablado al rey desemejante matrimonio?

—Yo? de ningún modo; yo rechazaba esa idea con desprecio siempre que el rey la anunciaba.

—Desconfiaría quizá de vuestra franqueza?

—Lo ignoro. Lo cierto era que el sueño de su hija le habia llenado de tan inexplicable ansiedad, que parecia tener llegar á ser una realidad.

—Tal vez el rey no se engane, observó el galo-romano.

—No. Se engañar esclamó Clovis. Crees, pues, que por que yo no haya desechado su recuerdo, no triunfaré de mi loca pasión? Crees, tú, que cual afeminado romano sucumbiré á la mirada de una mujer? ¡Ah! lo veremos! Yo no quiero esposa cristiana; mis hijos no se arrodillarán ante dioses tímidos que no inspiran á

Yo así lo he creído, y lo que es mas, lo he deseado y lo he querido, y para levantar un muro entre ella y yo, hasta he insultado á su padre y le he despreciado aparentemente. ¡Vanos esfuerzos! He luchado contra su imagen dia y noche; avergonzado é irritado me he buñado yo mismo de mi debilidad; me he esforzado por llenar mi mente de pensamientos heróicos y de una ambición sin límites... ¡Todo ha sido inútil! Hay en mi un no sé qué que no comprendo; una fuerza misteriosa que me domina, un hado, un encanto... ¡Oh! ¡ojalá que esa, cuyo nombre se empeña en trazar mi mano á pesar mio, y cuyas facciones seductoras se presentan incessantemente á mi vista animadas de una grata sonrisa, ojalá que nunca se me hubiese aparecido! ¡Ah! si las envidiosas normas no hubieran puesto en mi camino esa encantadora cristiana, no me hubiera sometido á un poder inexplicable y mi corazon no se hubiese sentido humillado con el sentimiento de mi impotencia infantil!

careta pueden existir una sonrisa, una lágrima y las huellas de una profunda melancolía. El Carnaval se corona con la rigidez y la animación, y sin embargo, el Carnaval no es la época mas venturosa del año.

-Atencion.- Ya se han falsificado las monedas de oro de cuarenta reales del año último 1865, y empezaron a circular. Están bastante bien imitadas; pero se pueden conocer por algunos defectos que tiene el grabado, y sobre todo por la falta de peso.

-¿Tiene V. pareja?—En el teatro Moratin—buenos bailes se preparan—habrá walses y habrá polkas—y rigodones y danzas.—Podrá asistir a estas fiestas todo aquel que compre entrada, muy cara para los viejos, —para los pollos barata.

-Que se activen.—Un periódico se lamenta de la lentitud con que marchan las obras del ferro-carril de Manzanares á Córdoba, las que debían estar terminadas para el 20 de octubre del año corriente. Confiamos que la empresa hará cuantos esfuerzos pueda para que pronto nos encontremos en rápida comunicacion con la corte.

-Adelante.—Como verian nuestros lectores en la seccion oficial del Diario de ayer, está ya mandado se anuncie por cuarenta dias la subasta de la concesion del ferro-carril de Belmez al castillo de Almorochon.

-Y es verdad.—Hay un sér privilegiado, al cual debemos la mayor suma de beneficios en esta vida, y al cual nunca se lo agradecemos. Es ya muy viejo, y sin embargo es siempre jóven. Dios se valió de él como dócil instrumento de su omnipotente voluntad para que mejor le conociéramos. Moisés, Budha, Zoroastro, Fohí, Mahoma, hasta el mismo Jesucristo, le pusieron á su servicio. Cuenta miles de años, pero todos los dias se renueva. Hace mas de tres siglos dijo: «Humanidad, hasta ahora has caminado volviendo la cara hácia atrás; desde hoy puedes mirar siempre adelante y progresar sin temor de que se te olvide lo pasado. Yo me encargo de recordártelo cuando quieras.» Desde entonces no nos abandona nunca. Cuando estamos tristes, nos consuela; cuando ignoramos, nos enseña; cuando le buscamos, nos espera; cuando le abandonamos, se calla paciente; cuando volvemos á él, nos acoge otra vez sin mostrarse ofendido.

Hace reír, hace llorar; pero él no ríe ni llora nunca. A él debemos todos los progresos; él es el encargado de ilustrar las generaciones que vienen, y de conservar la memoria de las generaciones que en la eternidad se hunden. Un niño puede llevarle, y él nos conduce á todos. Es tan pequeño que jamás alcanza á la estatura del hombre, y es tan grande que se estiene por toda la haz de la tierra. Es mudo, y habla siempre que se le interroga, y nos revela los pensamientos de todos los hombres. Cuando perdamos la esperanza, las ilusiones, el amor, que es la riqueza del corazón, la riqueza que es el áspid de la conciencia, y vamos á caer en la tumba, él nos acompaña solícito, derrama dulce bálsamo sobre nuestras heridas y nos señala el cielo como patria de verdadera y eterna bienaventuranza. Existe hacia millares de años, y vivirá hasta que la humanidad perezca, entregando á cada cual el legado de todos sus ascendientes. Este sér es el libro. ¡Bendito sea!

-Carbones.—El gobierno auxiliará la construcción del ferro-carril de Belmez á Almorochon con la subvencion de 284.060 rs. por kilómetro, y el de Belmez á Córdoba con la de 377.371 por kilómetro, tercera parte de los respectivos presupuestos aprobados.

-Música.—Dice un periódico de Paris que el maestro Rossini acaba de escribir dos piezas nuevas destinadas á ser dos perlas del repertorio escogido de todos los cantantes. La una se titula *A Granada*, y está dedicada á S. M. la Reina de España. La otra es una arieta española titulada *La viuda andaluza*, que el autor ha dedicado al maestro Valdemosa, director de los conciertos de cámara de la corte de España.

-Convocatoria.—Por el señor Gobernador civil se convoca á los que se crean con derecho á un dote del patronato fundado en Cabra por Isabel de Atencia, conocida por *La ciega*.

-Sociedad.—La que tiene el título de «Amistad cordobesa» ejecutará en la próxima semana las comedias *El Memorialista* y *A la corte á pretender*.

-Exámenes.—Segun se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia tendrán lugar el 16 de febrero próximo en Cádiz los exámenes extraordinarios para maestros de primera enseñanza.

-Malas costumbres.—Es cos-

tumbre admitida y uso llano—en una sociedad el dar la mano;—pero esta moda fina y elegante,—si la exageras, hétela chocante.—Si vas á una reunion—y á todas las personas del salon—la mano las vas dando una por una,—ya la costumbre raya en importuna:—si otra consecuencia...—que la de que se agota la paciencia.—No sé si mi opinion es buena ó mala,—pero yo si penetro en una sala,—tan solo doy la mano, reverente,—á las niñas que rayan en los veinte.

-Hé aquí una oportunidad sangrienta.—Sofia Arnoud decía á un amigo suyo:—¡Me ha mordido la lengua!—No es posible, le contestó él; os habíais envenenado.

Además, decimos nosotros: ninguna mujer se muere nunca la lengua.

-Un secretario sereno.—Estando construyendo una de las primeras baterías que, á su arribo á Tolon, dispuso Napoleón contra los ingleses, pidió sobre el terreno un sargento ó cabo que supiese escribir bien. Salíó de las filas un sargento, y empezó á escribir sobre el mismo espaldon de la batería lo que le dictó aquel jefe. Apenas acababa de poner la última línea, cuando cae una bala de cañon, levantando una polvareda que cubrió de tierra el papel.—¡Me alegro! dijo el escribiente: así no tendré que echar arena. Esta chuscada y la sangre fria con que la dijo, llamaron la atencion de Napoleón é hicieron la fortuna del sargento: este era Junot.

-Buque extraordinario.—Se acaba de botar al agua en el arsenal de Nueva-York un nuevo buque de guerra titulado *Diatator*, que es sin duda la mas formidable máquina de guerra naval que existe en el mundo. Tiene de largo 320 piés, 52 de ancho y 72 de puntal. Está forrado con seis planchas metálicas, una sobre otra, de una pulgada de grueso cada una, y sostenidas por un armazon de barras de hierro de cuatro pulgadas de espesor, de suerte que forma en conjunto una coraza de 10 pulgadas de grueso. En medio del buque se levanta una torre, forrada del mismo modo, la cual ha de llevar dos cañones de Ericsson, del calibre de 13 pulgadas, que arrojan un proyectil del peso de 300 libras con una carga de 100 libras de pólvora. La fuerza de vapor consiste en seis calderas que dan en junto la fuerza de 5.000 caballos. Ade-

mas lleva diez máquinas secundarias para las evoluciones de la torre, la ventilacion, etc. La proa del buque está armada con un espolon de 15 piés de largo, construido de madera y hierro, y cortante como una espada. El puente es enteramente liso á excepcion de la torre, y no hay en él ni arboladura, ni mástiles, ni aparejo de ninguna clase; nada, en fin, que se parezca á un buque.

-Remedio.—«El Globo» de Londres dice que se ha descubierto un remedio, ó por mejor decir, un remedio preventivo bastante eficaz contra la infiltracion del virus rabioso en los casos de mordedura por un animal atacado de hidrofobia. Uno de los médicos mas afamados de Inglaterra asegura, por experimentos que ha hecho, que aplicando á la herida tan pronto como sea posible ó introduciendo profundamente el nitrato de plata, vulgarmente llamado *pedra infernal*, ésta penetra hasta los vasos capilares y neutraliza enteramente el virus. Cita como ejemplo el de un veterinario que habia sido mordido diez veces en distintas épocas por perros rabiosos, y que acudiendo á este remedio, nunca habia experimentado el menor sintoma de aquella enfermedad.

-La lluvia.—Nada hay que saque de mas apuros ni cosa que ponga en mas aprietos á ciertas personas, que la lluvia. Lluve, y la primera palabra que se pronuncia en todas las visitas, la palabra que abre un curso completo á las conversaciones, es esta:—¿Lluve?—¿Ha visto V. qué tiempo?—Por fin llueve!—y tras de estas vienen diez ó doce combinaciones, que enlazadas abren anchos horizontes á una conversacion de dos horas, y saca de apuros á los tontos cuando no saben de qué hablar.

En cambio pone en grave aprieto á todos los que careciendo de carruages y presumiendo de hombres de pró, sudan y se fatigan por llegar á esta ó aquella tertulia con las botas limpias: porque hay cosa de peor tono, de mas mal gusto que un pantalon enlodado, un botito goteando ó un gabán que escurra el agua? La lluvia tiene su conveniencia y su inconveniencia: es deseada por los labradores y por los pobres, repugnada por los ricos y los enamorados, temida por la policia y ambicionada por los perros de aguas. La lluvia es por último, el maná que el cielo nos envia para las tierras, para el trabajo, para los

zapateros, y para escribir á tiempo una gaceta.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—Ntra. Sra. de la Paz y San Timoteo, obispo y mártir.

—Mañana.—La Conversion de S. Pablo, apóstol, patron de Ecija.

—JUEVES CIRCULAR.—Hoy en la iglesia auxiliar de S. Basilio.—Mañana en el convento de Sta. Marta.

—Idem extraordinario.—En la iglesia de los Dolores, en sufragio del alma de don Vicente Bonilla (q. s. g. h.)

—En la Sta. Iglesia Catedral tendrá lugar hoy la solemne funcion de rogativa por el feliz alumbramiento de S. M.

—En la Iglesia de Santiago se celebrará hoy á las diez una solemne funcion á S. Antonio Abad; en la que predicará el Sr. Licenciado D. Manuel Aroca.

—En la de S. Basilio habrá tambien una funcion solemne, con sermón.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.—Mañana, Ntra. señora de la Encarnacion, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

El drama nuevo de grande espectáculo en 6 actos, titulado: *Un Corpus de sangre ó los Fueros de Cataluña*.—Un gran baile.—Precios diarios.

Nota.—Se dispone para el martes próximo una escogida funcion á beneficio de la Srita. doña Elvira de la Rosa, primera bailarina de la compañía.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Libreria y Litografía del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del 18.
Consolidado 54 80 c.
Diferido 48 75
Deuda amortizable de primera clase 50-00
Id. de segunda 30 75
Id. del personal 27 30
Acciones del Banco de España 225-00

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 21 de Enero á igual hora del 22.
Trigo 100 fanegas de 00 á 55 1/2 rs.
Cebada. 000 fanegas á 00.
Aceite en los molinos á 47
Id. en la ciudad á 55
Jabon blando á 47 cuartos libra.
Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 44 á 58. Cebada de 29 á 34. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 44 á 53. Cebada de 28 á 28 1/2. Habas de 37 á 37 1/2. Aceite de 00 á 47 5/8

GRANADA.

Trigo de 53 á 63. Cebada de 34 á 36. Habas de 50 á 52. Aceite de 47 á 48.

MÁLAGA.

Trigo de 54 á 73. Cebada de 36 á 38. Habas de 42 á 46. Aceite de 48 á 49.

JEREZ.

Trigo de 47 á 57. Cebada de 27 á 30. Habas de 42 á 44. Aceite de 49 á 50.

JAEN.

Trigo de 56 á 62. Cebada de 38 á 40. Habas de 42 á 44. Aceite de 60 á 52, dentro.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 8 y 50 minutos de la mañana, llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la tarde. El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 4 y 25 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 7 y 45 minutos de la tarde, llega á Córdoba á las 7 y 5 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 3 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 5 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 4 y 15 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 42 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 47 centimos. Tercera clase 24 rs. 64 centimos.

Urgencias.

Salen para Madrid los dias impares á las 8 1/2 de la noche. Entran los pares á las 10 1/2 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

La Madrileña.

Salen para Madrid los dias impares entre 4 y 2 de la madrugada. Entran los mismos dias entre 8 y 9 de la noche. Calle de la Libreria núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

La Cordobesa.

Salen para Madrid los dias pares entre doce y una del dia. Entran los mismos entre once y doce de la noche. Precios, como la anterior.

La Victoria.

Salen para Madrid los dias impares á las diez de la noche, y entran los pares á la misma hora. Precios, como la anterior.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los dias impares de doce á una de la tarde, y llegan los dias pares de diez á once de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

La Vallisoletana-Madrileña.

Salen para Madrid los dias impares á las 9 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 10 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Espartería núm. 4, y está á cargo de don Domingo Mayor.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los dias á las 7 de la mañana. Entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios. Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Luceno, antes del Pótro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cabra á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dosá tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Malagueña.

Salen para Málaga en el presente mes los dias pares á la una de la tarde, y entran los impares á las 8 de la mañana. Precios á Málaga. Berlina 220 rs. Interior 160. Cupé 120. Calle de S. Fernando núm. 47.

La nueva Andaluza.

Salen para Montoro los dias impares á las 12 del dia, y entran los pares entre una y dos de la tarde. Precios: á Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 21. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Luceno núm. 44.

Sillas-correos.

Los billetes para Madrid se despachan por don Baldomero Cisneros, calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia.

Habiéndose abierto al público la estacion de Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos dias en su tra-

yecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: tambien ha mejorado sus carruages poniendo almohadones á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su único despacho administracion de diligencias del Norte y Mediodia, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

Empresas de transportes

en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilera, Luena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luceno núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías aceleradas de B.

Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 6 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras.

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Pótro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.
De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 4 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.

Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Morced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del huerto de S. Pablo.
BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espi
IDEM Andrés Rabadan
AGUILAR Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio.
FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan Garcia,
Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CANETE Manuel Gutierrez,
SANTA ELA Juan Castellano.
Posada del Toro.

OBESO Francisco Diaz y Andrés Perez.
Posada de la Pulla.
POZOBLANCO Juan Colchero.

PALMA José y Juan Perez.
MONTALBAN Agustín Robles y Juan Castellero.
ECIJA Salvador Dieguez.

ANQUIAR Juan Montoro.
OBESO Francisco Sanchez.
BAENA y Luena. Isidro Colodrero,
Posada de la Madera

MONTORO Francisco de Luque.
ECIJA Antonio Escalera.
Posada de S. Rafael

CASTRO Francisco Manuel Carpio.
CASTRO Juan Romero.
LA CAMPANA Andrés Montero.

AGUILAR Francisco Perez.
Posada del Pótro.
RAMBLA Rafael Panadero.
Posada de la Espada.

MONTORO Ildefonso Caballero.
VISO José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo
POZOBLANCO Antonio Morales.
Posada nueva del Carmen.

BUJALANC José Maria Valera y Francisco Ven-

Posada de Sta. Marta.
FUENTEORRUÑA Miguel Sanz y Joaquin Ben-

Posada de las Yerbias
ADAMUZ Barolomé Obrero.
DOÑA MENCIA Cristoval Navas.
VILLANUEVA DE CORDOBA José Jurado y Juan

Buenestado.
BUJALANC Francisco Rodriguez.
VALENZUELA Francisco Garcia.
ANDUJAR Francisco Gomez.

Posada del Obispo Blanco.
ADAMUZ Cristoval Arenas y Juan Antonio Val-

verde.
MONTORO Manuel Tabares y Francisco Luque,
PEDRO ABAD Ildefonso Castilla.
VILLAFRANCA Miguel Estremera y Rafael

trigue.
Posada de la Paja.
PRIEGO Antonio Aguilera.

PUNTE GENIL Cristóbal Godoy y José Morales.
Posada nueva de la calle de S. Pablo.
CARPIO Fidel Charquero.

Casa de la fuente, Catedral.
CABRA Gabriel de Reyes (a) Floro,
Carrera del Puente núm. 28.

ECIJA Fernando Roman.
Palma 10.
GRANADA José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del *cartero*.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.
PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.
PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.
PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

PARA BELGIJA (ITALIA), ETC.—No se puede fran-

EL INGENIO DEL SIGLO.

Máquina para hacer ladrillos, con real privilegio.

Se venden máquinas para cualquier población de las ocho provincias de Andalucía. Este procedimiento es enteramente desconocido, notable por su sencillez, regularidad y perfección de sus productos.

Refutación analítica de la obra escrita en francés por M. Ernesto Renan, titulada «Vida de Jesús» por don Juan Jusé y Castañera, catedrático que fué de Teología dogmática en el Seminario Conciliar de Barbastro, y actualmente profesor de la misma asignatura en la Universidad Central.

Subarriendo. Se subarrienda desde el día de la casa núm. 3 callejas del marqués del Villar. En la misma darán razón de la renta y demás condiciones.

Subasta. En subasta estrajudicial se arrienda una posada en la ciudad de Cádiz, situada en la Plaza mayor de la misma, conocida por la del Sol, cuyo acto tendrá lugar el día 31 del presente mes en casa de su dueño, calle Platerías núm. 4.º de aquella población, donde se manifestará á los interesados el pliego de condiciones, y en esta capital en la calle Ambrosio de Morales núm. 6.

Esquilmo de naranjas. En calle Almonas número sesenta, se vende el de un huerto poblado de naranjos.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa acristalada, calle de San Francisco, antes de la Toquería número 58 moderno, por su dueño D. Mariano de Barcia, que vive calleja en la calle de Almonas número 24.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arriendan unas casas principales acristaladas y empapeladas, con jardín, cochera, cuartos, casa de campo y graneros, en la calle de la Puerta Nueva núm. 403 moderno; la persona que pueda convenirle podrá acercarse á D. Rafael de Parías, su encargado, que vive calle de Almonas núm. 88, quien le impondrá de su venta y condiciones.

Libro importante. La Sífilis, poema latino de Gerónimo Fracastor, traducido al castellano é ilustrado con notas por don Luis María Ramírez y las Casas-Díez. Un cuaderno en 4.º. Se vende á 3 rs. en el despacho de este periódico.

Últimos días de Sagunto. Novela histórica por D. Carlos N. de Palomera. Se repartirá sin interrupción de dos á cuatro entregas semanales á medio real en toda España. Se suscribe y hay entregas de muestra en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. En el corralón núm. 41 callejas de Sta. Inés, de dos á cinco de la tarde, se venden carretas, cangas, arados, rejas, ubios y demás efectos de labor.

Pérdida. El jueves 21 por la noche se extravió un capote color de café con tres esclavinas, desde la plaza de Sta. Catalina hasta la calle de la puerta del Oso. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en casa del Sr. D. Bartolomé María Lopez, donde se dará una gratificación.

Pianos. Los hay de venta nuevos y usados de todas clases y precios. En la calle de Fernando Colon núm. 22 se hallan de manifiesto, y podrá tratarse de su ajuste.

Arrendamiento. Se hace de una casa huerto, situada en la plazuela de S. Rafael y señalada con el núm. 6, propia de D. Antonio Allaro y Cáceres, calle Sta. María de Gracia núm. 414, con quien deberá tratarse.

Subasta privada. Debiéndose arrendar las dos hojas del cortijo del Fontánar nombradas la Catalina y Valdecañas, compuesta la primera de 137 fanegas y 4 celemines de tercio y la segunda de 119 fanegas y 4 celemines también de tercio, para labrar cada una en forma de cortijo, situada ambas en las campiñas de la Rambla, Montalván y Santa Eila, y pertenecientes á la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Saar, se anuncia al público para conocimiento de las personas que des en interesarse en la subasta, en cuya forma se hará el arrendamiento, y la cual tendrá efecto el día 20 de Febrero próximo á la una de su tarde, en la Escena de D. José Sanchez Guerra, sita en esta ciudad calle Fernando Colon núm. 46 donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Alquiler. En la esquina plazuela de Regina núm. 2 se alquilan caballos decentes y cómodos para todos puntos.

Libritos ó carteras de fumar de las tres naranjas, á 21 real a gruesa y siete y medio cuartos el paquete. En el almacén de herramientas calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

El Cura de Aldea. Novela original de D. E. Pérez Escrich. Se repartirá por entregas de 16 páginas al precio de un medio real cada una en toda España. Se suscribe en el despacho del «Diario de Córdoba» calle de S. Fernando núm. 34.

La Democracia, periódico político. Director D. Emilio Castelar. Se publican todos los días desde 4.º de Enero. Precio en Córdoba, no mes 14 rs., tres meses 40 seis 78, un año 148.

Se suscribe en el despacho de este periódico, S. Fernando 34.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 350 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí darán razón de la renta y condiciones para su remate.

Venta de jabones de la Agricultura, se venden 5 carros con sus atalajes correspondientes. Tratándose de realizar se cederán con ventaja.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Subdirección de la provincia de Córdoba.

IMORTANTE.

En cumplimiento de lo que previenen los Estatutos de esta Compañía, todos los Señores suscritores de las pólizas comprendidas en la liquidación de 1863, deben acreditar la existencia de los asegurados hasta las doce de la noche del 31 de Diciembre del corriente año, así como la fecha de nacimiento de los mismos, todos los que no lo hayan verificado anteriormente, en virtud de lo cual les recuerdo es necesario se sirvan remitir á esta Subdirección, al 30 de Enero de 1864 sin falta ninguna, las correspondientes fé de vida y las partidas de bautismo, si no lo hubiesen hecho ya de estas últimas, advirtiéndoles que dichos documentos deberán venir estendidos en papel del sello 9.º con el V.º B.º del señor alcalde y con el número ó números de las pólizas á que correspondan, y que de ellas se librarán en el acto los correspondientes resguardos.

También debo prevenir á todos los señores Suscritores de las pólizas comprendidas en la expresada liquidación de 1863, que solo se inscribieron por cinco años que venguen en 31 del corriente mes, así como igualmente á todos los que han otorgado inscripción por más de cinco años, deseen retirar el capital y beneficios ó solo una cosa u otra que les corresponda en liquidación, continuando ó no los pagos durante su segundo quinquenio; es necesario se sirvan pasar por esta Subdirección, bien por sí ó por persona que conste en el efecto, dentro de la misma fecha del 1.º al 30 de Enero de 1864 sin falta ninguna, previstos de sus pólizas y todos los recibos tanto de cuotas sociales como administrativas que tengan satisfechos, presentándose de los requisitos que deben llevar á fin de permitír su importe en efectivo ó en títulos en esta Subdirección, ó en las oficinas de la Dirección general.

Con respecto á todos los señores Suscritores que estando inscritos por más de cinco años no deseen retirar cantidad alguna con la expresada liquidación de 1863, continúen los pagos durante su segundo quinquenio, lo tendrán más que adelantado por haberse remitido á esta Subdirección, al remitir la fé de vida en el plazo ya expresado. Córdoba 31 de Diciembre de 1863.—El Subdirector, Serafín Barberini y García.



PRODUCTOS. Mantequillas y velas biológicas de la casa G. Langes de París conocidos por

YUCA-PEEL. Ó leoso de los polvos. Curación de todas las afecciones esternas en vía de separación.

CADENA ELECTRICA DEL SISTEMA RASPAIL.

Este nuevo descubrimiento, que acaba de ser admitido por todas las facultades de medicina, ha obtenido un brevet y varias medallas de los principales gobiernos. Sus efectos son contra el reumatismo, dolores asmáticos, jaqueca y enfermedades del pecho. Se usa también contra la parálisis terciaria, las gas y las enfermedades nerviosas y oculares, y las de la matriz en las mujeres; y produce excelentes resultados como vermífugo.

Este brillante descubrimiento se halla de venta en Francia en todas las farmacias, y en Barcelona en la del Globo, plaza Real.

El representante vive en Valencia, calle de San Vicente núm. 44. En Gerona al hospital, y en Figueras, en casa del señor Vallespi, y en esta en el parador del Petro

Advertisement for 'FOSFATO DE HIERRO' (Iron Phosphate) by Dr. Leras. The text describes its benefits for various ailments and includes a small illustration of a person's head in profile.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiada en la exposición de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en xitela de hilo á la andaluz, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 42 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideración se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

Venta. Se venden los pastos de la dehesa de Alisó, término de Almodovar, hasta fin de Mayo; para tratar con su dueño D. Manuel Molina, calle Conde Arenales número 4.

Venta. A voluntad de sus dueños y libres de todo gravamen se adjudicarán al mejor postor las dos haciendas con lindes de olivar, chaparral y monte, llamadas las Pitay y Carrasquilla, sitas una legua al Norte de esta ciudad en el pago de Ntra. Sra. de Linares, que se componen de 310 fanegas de tierra, y contienen mas de 6,000 pies de olivo, muchos ingertos pequeños, mas de 4,000 chaparros, y algunos arboles frutales. Cada una de ellas tiene casa de teja y pozo. La primera tiene molino y bodega y agua de pie, tinahon, y además tierra para sembrar. La segunda tiene aljoveras y zahurda. Las personas que deseen comprarlas harán proposición hasta el 12 de Febrero en casa de sus dueños calle Rejas de don Gomez esquina a la de las Parras núm. 4, donde se enterarán del precio y pliego de condiciones.

Colocacion. Se desea un joven de 13 á 15 años para aprendiz de chocolatero y se le dará una gratificación desde el primer día, siempre que tenga las condiciones deseadas. En la redacción de este periódico darán razón.

Venta de maderas. En la huerta de Baena en el alcor de la tierra, se venden alamos negros de diferentes tamaños. La persona que desee adquirirlos podrá tratar con su dueño en la expresada huerta.

Subasta privada. El día 30 del corriente mes á las 11 de su mañana, se arrienda en subasta privada el cortijo del Alamo, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Valmedián, situado en este término, lindante con el Rio Guadalupe, al sitio de la puente vieja en la carretera de Córdoba á Sevilla, consta de 670 fanegas de tierra y se arrienda por tres años que darán principio en 1.º de Enero del año inmediato de 1864; la renta de treinta mil rs. servirá de tipo para la subasta que tendrá efecto en el día indicado, casa de referido Excmo. Sr. en esta ciudad, calle Conde la Torre núm. 34 donde estará de manifiesto el pliego de condiciones, quedando comprometidos los postores por las ofertas de renta que hagan, hasta la resolución de S. E. Se advierte que se exige hipoteca especial de fincas que cubra dos rentas.

Andrés el Saboyano. Por Paul de Kock. Se publica por entregas de 16 páginas en 4.º. Cada cinco entregas se regalará una lamina y á la conclusion de la obra daremos una bonita cubierta para la encuadernacion en rústica. Cada entrega solo costará MELIO REAL en toda España. En esta población se suscribe en la imprenta, librería y litografía del «Diario de Córdoba».

Petróleo, ó aceite mineral. Refinado superior en cascotes de once arrobas, y latos de arriba y media, por medida. Gran depósito en Malaga, casa de D. Antonio Villa, plaza del Obispo núm. 2.

Subarriendo. Se hace desde el día 20 de Febrero próximo hasta el de San Juan, y desde este en adelante, de la casa número 42 de la calle de San Fernando, donde se expone el papel estendido, en la misma darán razón.

Médico. Don Fermín Estrada y Verjano, profesor de medicina y cirugía, ha determinado mudar su residencia definitivamente en esta capital, y lo pone en conocimiento de sus favorecedores y del público en general, ofreciéndoles sus recursos científicos en todos los ramos de la arte de curar, y en particularidad en aquellos que se refieren á la medicina interna y externa á todas horas del día, y donde consultará diariamente de 12 á 2 de la tarde, en su casa de habitación, calle de Carreteros núm. 4, (junto á la plazuela de Concha).

Pejarcs. En las tierras de labor de la hacienda Campiñuela baja á un cuarto de legua de esta ciudad, se conceden pejarcs para sembrar semillas prietas; las personas á quienes pueda acomodarse puede tratar con su dueño que vive calle Arca del agua núm. 3, 1-1.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Subasta estrajudicial. Desde primero de Enero de 1865, se arriendan los cortijos de la Rinconadilla baja, Cuadrillito, Villaviciosa y la Gamonosa, propios del Sr. Sr. Infante D. Francisco de Paula Antonio. El día 28 del actual entre 10 y 12 de la mañana se celebrará la subasta de los dos primeros, y el siguiente 29 á la misma hora de los dos restantes, en la calle de la Encarnación núm. 47 que vive el administrador de S. A., se verificará el acto y estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Venta. Se hace libre de todo gravamen de dos sacos de olivar en el término de Adamuz, una en el pago conocido por la Mesa del Romeral con algo mas de 200 pies, y otra en el llamado Cerro de la Plata con 477, estando las dos inmediatas. Para tratar de ellos calle Almonas núm. 34 ó en Adamuz calle de la Alhondiga núm. 1.º.

Pérdida. El domingo en la noche se perdió una cartera de badana negra con caudado y barra de hierro de la correspondencia Militar. La persona que se la haya encontrado la presentará en el cuartel de S. Felipe y le darán una gratificación.

Plaza de Toros de Córdoba. El día 25 del corriente mes, de 11 á 12 de su mañana, tendrá lugar la subasta por los once meses hasta el 27 de Diciembre próximo, ó por un número de funciones determinadas, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa del Sr. D. Antonio Ariza, presidente de la sociedad dueña de la plaza, calle de Santa Marta número 28.

Arrendamiento. Se arrienda desde carnaval próximo de 1865 la hacienda de Valde las Huertas, situada en el término de la Villa de Trasserra, compuesta de olivar, avellanar, castañar, huerta, viña, molino harinero y de aceite, con grandes bodegas y buenas casas. También tiene jardines con árboles frutales y hueros venenos de agua. Las personas que deseen arrendar dicha posesion podrán pasar á la casa calle Puerta del Perdon núm. 20, donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Agenda de la lavandera ó sea cuenta de la ropa que semanalmente se le entrega. Libro de primera necesidad para las señoras, en el que se expresan con claridad todas las prendas de vestir y de uso doméstico. Le acompaña con objeto de facilitar las cuentas, una tabla completa de reducción de cuartos á reales. Este libro tiene por 32 semanas y sirve por consiguiente parafuto un año y se halla de venta á 4 rs. en el despacho de este periódico.

El Libanisia y Carpintero. Periódico quincenal Republica los días 10 y 25 de cada mes, conteniendo cuatro páginas de texto en 4.º. Con el número del 10 se reparte una lamina del tamaño del periódico y dos con el del 25, algunas de ellas iluminadas y otras estampadas á dos tintas. Precio de suscripcion 24 rs. el trimestre. Se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando. 6-6

A los amantes de flores y arboles frutales, simientes y cebollas de flores. Esteban Martín, horticultor francés, ha llegado á esta Capital con un surtido muy abundante de plantas de flores y arboles frutales de 6 libras, cerezas americanas de racimo, grosella racimo, que pesa hasta dos libras, frambuesos, dan fruto todos los meses del año, fresas de dos libras; 25 clases de rosales superiores, magnolias nuevas, ponia arborea, ranunculos de la China, jacinthos de Holanda, 24 variedades, tulipanes 12 clases, coníferas, cedros del Libano. Además tiene 20 clases de camelias nuevas, rhododendros color rosa claro. Se detendrá en esta solo 6 días, y vive calle de la Librería núm. 20.

Venta. Se vende la casa número 34, calle de la Colindad, Manuel de Bañuelos núm. 41 se trata de su ajuste. Subasta. En la notaría de D. Joaquín Rey y Ferrada calle de la Pierna núm. 12, se vende en subasta estrajudicial el día 20 del presente mes de Enero, una posesion de olivar con puesta de mas de mil olivos de superior calidad, término de la villa de Adamuz, el pago de la Fianza del Rey, lindante con la dehesa de las Cumbres y camino de las Veredas. Se reserva el propietario la aprobación del remate.

Comestibles. En el establecimiento de droguería y comestibles de D. Rafael Terroba se ha recibido surtido de ligos de Lepe, pasas, manteca de Hamburgo y alubias de puré, todo de primera calidad y á precios muy arreglados. También hay alinos de manzana frescos y molidos en grano, con el mayor aseo.

Ventas. Se enagena una posesion de olivar al pago de los Lorenzos, sitio de los Churrutales, sierra y terreno de Montoro, con su casería de dos cuerpos bajos, tinajo, corral para ganado, pajar y hera e paciosa, que comprende 12000 y mas plantas de olivo, dos fontaneres con distintas clases de árboles frutales y cinco fuentes.

También se enagena la dehesa núm. 1375 del inventario, de tierra manchon, nombrada Cerro de las Vegillas; radica en la Saliega en el mismo término, compuesta de 461 fanegas y rematada en 20,000 rs.

Id. otra dehesa al núm. 1378 del inventario, nombrada Toril de Albarca en dicho término y con 276 fanegas en 40,100 rs.

Otra al núm. 1386 del inventario, nombrada Bretónica, en la misma Saliega, con 455 fanegas y rematada en 30,600 rs.

Otra nombrada S. Antonio, contigua á la anterior, al núm. 1394 en la Saliega, con 406 fanegas y rematada en 13,325 rs.

Otra nombrada Umbría de la Silla y valle de Juan Jimenez, en la Pizarra; en el mismo término, con 488 fanegas y rematada en 12,784 rs.

Tanto de la posesion como de las cinco dehesas están autorizados para su venta el Prot. de este número D. Manuel Gutiérrez de la Concha ó el Excmo. D. Angel Osuna.

También se advierte que de las cinco dehesas solo hay satisfechos dos plazos. La persona que necesite de mas antecedentes podrá dirigirse á cualquiera de los dos señores indicados.

Venta. El día 28 del corriente de once á doce de su mañana tendrá lugar la venta en subasta estrajudicial de las casas número 1.º calle de Doña Encarnación en la plazuela de la Almagra, y la accesorias sin número en la misma calle, con los útiles y demás enseres del establecimiento de sombrería establecido en ellas. El acto tendrá lugar en la Notaría de D. Manuel Barranco y Lopez, calle de Sta. Clara núm. 21 donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace el de la casa núm. 5 calle del Tinte de S. Miguel. Su dueño vive en la de Ambrosio de Morales núm. 24.

Arrendamiento. El de la casa calle Mac-e-Luis núm. 14 desde S. Juan del presente año, con buenas habitaciones y acristaladas, cuadra y pajar. Para tratar calle Ayuntamiento núm. 2 desde dos á cuatro de la tarde.